



# Fruto de la colaboración del Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC) y Roche Farma

# Se presenta un informe con las prioridades para mejorar la atención oftalmológica de la Degeneración Macular Asociada a la Edad y el Edema Macular Diabético en Cataluña

- El informe El futuro del abordaje de la Degeneración Macular Asociada a la Edad (DMAE) y el Edema Macular Diabético (EMD) en Cataluña recoge el análisis y las conclusiones de un equipo multidisciplinar de cerca de 20 expertos para analizar el futuro del abordaje de estas patologías en el territorio.
- La prevalencia de DMAE en mayores de 50 se sitúa en el 5,3%<sup>1</sup>, mientras que la del EMD oscila entre el 1,4 y el 7,9%<sup>2</sup> de los pacientes con diabetes; siendo dos de las principales causas de pérdida de visión entre estos grupos de personas
- En Cataluña, estas enfermedades suponen una carga significativa para el sistema sanitario

Barcelona, 4 de diciembre de 2024.- El Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC) y Roche Farma han presentado *El futuro del abordaje de la Degeneración Macular Asociada a la Edad (DMAE) y el Edema Macular Diabético (EMD) en Cataluña*, un informe que busca identificar estrategias innovadoras para optimizar el diagnóstico y tratamiento de estas patologías visuales que afectan a miles de personas en el territorio.

La prevalencia de DMAE en mayores de 50 se sitúa en el 5,3%<sup>1</sup>, mientras que la del EMD oscila entre el 1,4 y el 7,9%<sup>2</sup> de los pacientes con diabetes; siendo dos de las principales causas de pérdida de visión entre estos grupos de personas. Estas enfermedades suponen una carga significativa para el sistema sanitario en Catalunya, en un contexto en el que hay más de 64.000 personas en lista de espera para consultas oftalmológicas. En este sentido, el informe resalta las dificultades actuales, como la saturación de los servicios, la falta de coordinación en el modelo de atención y la necesidad de soluciones tecnológicas y organizativas para afrontar el aumento de casos previsto en los próximos años.





El proyecto, que ha reunido a cerca de 20 expertos de distintas disciplinas, como oftalmología, farmacia hospitalaria y gestión sanitaria, ha permitido analizar las barreras actuales y diseñar propuestas innovadoras para afrontar estos retos, como la creación de sistemas de registro automatizados para el seguimiento de pacientes, el desarrollo de espacios de hospital de día para tratamientos intravítreos y la incorporación de programas de cribado con apoyo tecnológico que optimicen el diagnóstico y la atención oftalmológica.

#### Un contexto que requiere soluciones inmediatas

Durante el acto, Josep Maria Guiu Segura, director del Área de Farmacia y del Medicamento del Consorci de Salut i Social de Catalunya, ha destacado que "este informe nos permite identificar áreas críticas, como el diagnóstico temprano y la coordinación entre niveles asistenciales, fundamentales para mejorar los resultados en salud. Desde la gestión farmacoterapéutica, debemos avanzar hacia modelos más integrados y sostenibles que permitan una mejor planificación de recursos y un seguimiento más eficiente de los pacientes".

Por su parte, el doctor Alfredo Adán, jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Clínic de Barcelona, ha explicado que "el manejo de patologías como la DMAE y el EMD requiere un modelo asistencial que sea capaz de adaptarse al incremento constante de la demanda y a la complejidad de estas enfermedades. Además, debemos trabajar en estrecha colaboración con otros servicios, como farmacia hospitalaria y atención primaria, para garantizar un abordaje integral y eficiente".

Por su parte, **Rita Casas**, directora regional de Roche Farma en Cataluña, ha subrayado el compromiso de la compañía para colaborar con las instituciones con el objetivo de garantizar que la innovación llegue a los pacientes de manera equitativa, optimizando los recursos disponibles. "En Roche trabajamos para que los avances científicos y tecnológicos no solo sean accesibles, también nos esforzamos en que éstos se integren en el sistema sanitario. Nuestra prioridad es aportar soluciones que mejoren la calidad de vida de los pacientes y que, al mismo tiempo, contribuyan a la sostenibilidad del sistema, impulsando modelos de atención innovadores y adaptados a las necesidades reales de las personas", ha señalado.

#### Líneas de acción prioritarias

El informe identifica ocho líneas de acción prioritarias que buscan transformar el modelo actual de abordaje de la DMAE y el EMD en Cataluña. En primer lugar, se enfatiza la necesidad de impulsar la elaboración de protocolos comunes a nivel del sistema público de salud de Cataluña para la implementación, de forma ordenada y homogénea, de tratamientos





innovadores. También se propone el desarrollo de protocolos estandarizados y documentos de consenso que permitan mejorar el modelo de abordaje y la coordinación entre los diferentes perfiles implicados.

Otro aspecto clave es la formación específica de los profesionales, tanto sanitarios como administrativos. Diseñar programas de capacitación adaptados a las necesidades específicas de la DMAE y el EMD ayudará a reducir la presión asistencial y a garantizar que todos los niveles del sistema cuenten con personal cualificado para responder de manera eficiente a las demandas de los pacientes. En esta línea, se destaca también la importancia de aumentar la formación de personal técnico especializado y de potenciar la difusión de conocimiento mediante iniciativas como la creación de una 'Alianza DMAE", para compartir y difundir iniciativas asociadas a estas patologías.

Por último, el informe subraya la relevancia de desarrollar acreditaciones de las Unidades de Terapia Intravítrea y de implementar sistemas inteligentes de citación integrados que generen un procedimiento automatizado y específico para estas patologías, facilitando así el trabajo administrativo y mejorando la experiencia de los pacientes.

#### Referencias

[1] Barcelona Macula Foundation. DMAE (Degeneración macular asociada a la edad) [Internet]. Consultado en noviembre 2024. Disponible en:

https://barcelonamaculafound.org/es/patologias/dmae-degeneracion-macular-asociada-la-edad/ [2] Vila L, Viguera J, Alemán R. Retinopatía diabética y ceguera en España. Epidemiología y prevención. Endocrinol Nutr. 2008;55(10):459-75





#### Sobre el CSC

El Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC) es una entidad pública de carácter local y base asociativa, fundada en1983, que tiene su origen en el movimiento municipalista. Actualmente, cuenta con 121 asociados entre ayuntamientos, diputaciones y consejos comarcales, así como otras entidades proveedoras de servicios públicos de salud y sociales. Todas ellas son entidades sin afán de lucro.

Referencia al sector y con una clara vocación de servicio, el CSC tiene como misión impulsar modelos de salud y social excelentes y sostenibles, para mejorar la calidad de vida de las personas, ofreciendo servicios de alto valor añadido a sus asociados. Así, el CSC quiere ser el principal referente para el conocimiento y capacidad de cooperación, influencia y anticipación ante los nuevos retos del sistema de salud y social.

#### Sobre Roche

Fundada en 1896 en Basilea, Suiza, como uno de los primeros fabricantes industriales de medicamentos originales, Roche se ha convertido en la empresa de biotecnología más grande del mundo y líder mundial en diagnóstico in vitro. La empresa persigue la excelencia científica para descubrir y desarrollar medicamentos y diagnósticos para mejorar y salvar la vida de personas en todo el mundo. Somos pioneros en medicina personalizada y queremos transformar aún más la forma en que se brinda la atención médica para tener un impacto aún mayor. Para ofrecer la mejor asistencia a cada persona, nos asociamos con muchas otras entidades y combinamos nuestras fortalezas en Diagnóstico y Farmacia con conocimientos de datos de la práctica clínica.

En reconocimiento a nuestro esfuerzo por buscar una perspectiva a largo plazo en todo lo que hacemos, Roche ha sido nombrada, por decimotercer año consecutivo, una de las empresas más sostenibles de la industria farmacéutica por los índices de sostenibilidad Dow Jones. Esta distinción también refleja nuestros esfuerzos para mejorar el acceso a la atención médica junto con socios locales en todos los países en los que trabajamos.

Genentech, en Estados Unidos, es miembro de propiedad absoluta del Grupo Roche. Además, Roche es el accionista mayoritario de Chugai Pharmaceutical, Japón.

Para obtener más información, visite www.roche.com y www.roche.es.





Todas las marcas comerciales mencionadas en este comunicado de prensa están protegidas por la ley.

#### Más información:

Comunicación CSC

Anna Cerdà

Teléfono: 932 531 820 / 609 73 76 68

Correo electrónico: acerdap@consorci.org / comunicacio@consorci.org

www.consorci.org









